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穎明館第２回オンライン学校説明会 2020 年 7 月 18 日（土）実施 Ｑ＆Ａ回答 （7 月 25 日回答） 

 

Q1:雪が降ったときの登下校の対応。交通機関の遅れなどによる遅刻や欠席、休校など、どのような扱いや対応

をされているのでしょうか。 

A:雪が降ったときは、状況にもよりますが、早めの下校を促します。特に山梨方面から通学している生徒は電車

が止まる可能性も高いので早めに下校させることが多いです。交通機関の遅れの場合、遅刻扱いはいたしません。 

 

Q2:子供たちが、自ら考えて行動できるようになるための指導は行われていますでしょうか？ 

A:穎明館では「リーダーの育成」が教育目標となりますので、学校生活における様々な場面で生徒達に自ら考え

させ、主体的に行動するように仕向けています。授業の中で各担当者がその指導を意識していることはもちろん、

学校行事や部活動、委員会活動等では多くの係や役割があり、その仕事をすることによって自然とリーダーシッ

プが身についていきます。 

 

Q3:バスでの通学の際にも密にならないように何か対策などはしていらっしゃるのでしょうか（隣の席は使わな

いなど） 

A:分散登校時にはスクールバスにおいて座席の間をあける事はしておりましたが、現在は他の公共交通機関と同

様となっております。マスクの着用、マナーを守ることを生徒たちには呼びかけています。 

 

Q4:2019 年からスタートした EMK プロジェクトの「特色教育構築 PT」穎明館ならではの特色あるプログラム

…もっと詳しく知りたいです。 

A:今年度は特色PTの中に ICT教育推進チームを設けて来年度新入生に購入していただく ICT端末の機器選定、

アプリの選定、使い方の検討を行っております。それ以外の「穎明館ならではの特色あるプログラム」は今の所

具体的なプロジェクトは進行していません。穎明館の将来に向けて、中長期的に検討していくというスタンスで

プロジェクトチームのメンバーそれぞれが考えていくことになっています。 

 

Q5:スクールバスは随時運行しているとのことですが、遅刻・早退したときなどの対応はどうなっていますか？ 

A:スクールバスが遅れた場合、遅刻扱いにはなりません。最終のスクールバスに乗り遅れた場合には、八王子、

高尾まわりで登校することになります。早退時にもお迎えに来ていただくか高尾まわりで帰宅することになりま

す。 

 

Q6:図書室の本はどんな本がありますか？歴史ものの本はどんなものがありますか？ 

A:入門書を多く置いています。その他の特徴については「説明会・相談会資料」の p.12、p.13 をご覧ください。

ホームページにて蔵書の検索が出来ますのでぜひ検索してみてください。https://emk-library.opac.jp/opac/top 

 

Q7:先生方の授業力向上にむけた研修制度や研究授業はどのようにされていますか。公立中学であれば初任者研

修、校内研修、教科ごとの研究会などがあったりします。私立の中には塾にいってノウハウを学んでいる学校も

あったりしますが、穎明館ではどうされていますか。非正規（常勤・非常勤）の先生も研修される機会はありま

すか？ 

A:各教科で研究授業が行われます。教科や学校の状況にもよりますが、たとえば数学科では年間２回または３回

ほど研究授業が行われます。教員全体としては年３回ほど、学内にて教員研修会が行われます。今年度最初の休

校期間にはWebex及び Classiによるオンラインの取り組みをスタートしたため、４月だけでも４回以上研修会

を行いました。これは非常勤の教員ももちろん参加いたしました。各教科に関する研修は担当者ごとにそれぞれ
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が外部での研修やオンライン研修も含め、研修を常に心がけています。 

 

Q8:アドバンストクラスの主要教科（英数国理社）には非正規の先生は教えていない、などそのほか４クラスと

先生の配置で違いがありますか。" 

A:各教科において担当者を決定しています。配置においてスタンダードクラスとの特別な違いはありません。学

年に入っている教員はアドバンストクラス、スタンダードクラス両方のクラスの授業を担当することが多く、そ

れにより生徒間の学力差を把握し、それぞれのクラスで指導内容に活かしています。 

 

Q9:説明会中の質問でグローバル入試の英語問題 2020 年度分も HP に UP されていると回答されておりました

が、英語のみ UP されていないと認識しております。HP 自体の編集もあると思いますが、こちらはいつ頃 UP

予定でしょうか？ 

A:すでにアップしてありますのでご確認ください。現在は帰国生入試募集要項ページ下部にあります。 

https://www.emk.ac.jp/info/returnee.html 

今後、分かりやすい場所に置き場所を変更することを検討しております。 

 

Q10:保健体育の説明で、１年間を通して３つの種目をやるというお話をされていましたが、種目は男女共通なの

でしょうか？ 

A:３年生のみ男女別のクラス編成ですが、他学年は男女いっしょに授業を行います。 

 

Q11:土曜日は給食がないようですが、原則、昼食なしでの下校となるのでしょうか。昼食を購入する学生は、部

活など残った生徒さんが対象でしょうか。 

A:はい、その通りです。 

 

Q12:グローバル入試を検討中です。過去問などが出る予定はありますか。 

A:国語、算数は一般入試と同じ問題です。英語も昨年度分をアップしています。グローバル入試は昨年からです

ので１年分のみのアップです。２年前にはインターナショナル入試という入試を実施しましたが、英語のレベル

が違いますので非公開としています。ご了承ください。 

 

Q13:PC などによるプログラム教育は実施されるのでしょうか。施設の中に PC 教室などはあるのでしょうか。

タブレット等の端末を利用した学習等は行われるのでしょうか。その際には購入となるのでしょうか。 

Q14:パソコン（タブレット）の設定など、学校側でのサポートがあれば教えてください。 

A:３年生、４年生で情報の授業があります。PC教室が１教室あり、４年生では LEGOマインドストームを利用

したプログラミングの授業も行います。学校で iPadを 40 台所有しており、５年生でのオンライン英会話の授業

などでも利用しています。来年度の新入生は入学時に ICT端末を購入していただくことになっております。ご承

知おきください。 

 

Q15:塾に行かなくてもいい学校ということですが、塾に通われている生徒さんもいると思います。把握していら

っしゃらないかもしれませんが、塾に通われている生徒さんはどれぐらいいらっしゃるのでしょうか？ 

A:中学生では 10～20％程度、高校生では 30～40%程度といったところです。 

 

Q16:野球部について質問です。部の練習は、週何日くらいされていますか？本日、映像で拝見いたしました大き

な野球場は、高校生が使うのでしょうか？ 
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A: 本校野球部は中学軟式野球部と高校硬式野球部に分かれて活動をしており、中学軟式野球部は週 5 日（日曜

日は主に練習試合）、高校硬式野球部は週 6日（日曜日は主に練習試合）が基本的な活動日数となります。なお、

夏に軟式野球部を引退した中学 3年生はすぐに硬式野球部の練習に参加することができます。堀越球場について

は、練習では主に高校生が水曜日（終日）、木曜日（朝練）に使用いたします。冬季練習期間になりますと、土曜

日や日曜日の使用ができます。中学生も年に数回は堀越球場を使用しての練習や試合を行うこともあります。そ

の他詳細につきましては本校野球部のページをご覧になってください。 

 

Q17:授業で使用されている教科書は、公立校が使っているものでしょうか？学校オリジナルの教科書でしょう

か？ 

A:検定教科書と副教材の両方を使っています。学校オリジナルなものはありません。詳しくは「説明会・相談会

資料」の P.8 をご覧ください。 

 

Q18:現在本人はサッカーと長距離をしており、中学に入ってもどちらかを続けたいと思っています。御校の男子

サッカー部と、陸上部（長距離）の成績をおおまかで構いませんので教えて頂けますでしょうか？ 

A: 

サッカー部 

中学サッカー部は昨年の新人大会では八王子市の予選を抜け、支部大会で２勝 1 敗でした。残念ながら都大会進

出はなりませんでした。3 年前に私学大会の東京予選を突破し、首都圏大会に出場したのが最高の成績です。高

校サッカー部は過去には都大会に 2 度出場し、市の大会では優勝したこともありますが、ここ 2 年ほどは目立っ

た成績を残せておらず、強いてあげれば市内の 16 チーム中の順位を決める大会で 8 位前後、地域のリーグでは

１，２，３部がある中の 2 部に所属という結果です。 

陸上部 

過去のべ 10 名の全国大会出場と、30名の関東大会出場がありました。中長距離の実績と致しましては、中学男

子 800m で東京都優勝。関東大会出場。高校男子 3000m障害競走で東京都第 3 位、関東大会出場。女子は東京

都高校女子駅伝で 60 校中 17 位、というのが主な実績です。現在中長距離は 4 年生 男子 1 名、3 年生 男子 1

名 ・女子 1 名、2 年生 男子 1 名、1年生 男子 1名、の真面目な子供たちが頑張って活動しています。 

 

Q19:今年は、4 年生の海外研修は中止と聞きましたが、とても貴重な機会を奪われてしまう事が生徒達にとって

も親御さん達にとってもとても残念な事だと思います。代替えとしてどのような取り組みを考えていらっしゃる

のかお聞きしたいと思います。宜しくお願い致します。 

A:４年生は今年度、海外での体験は難しいということもあり、国内で別の体験が出来ないか検討しているところ

です。１～３年生の宿泊行事は中止とし、代替行事は考えておりません。 

 

Q20:「塾いらず」という方針のもと下位層の生徒のフォローについて、教えてください。 

A:定期試験や小テストで成績が良くなかった者、宿題の提出状況が良くない者などに対しては担当者ごとに指名

者補習や居残り指導が頻繁に行われます。中学１、２年生については放課後学習支援システム「EMK 未来サポ

ート」もあります。朝学習と連動した取り組みもスタートさせております。 

 

Q21:水泳部について、活動日や合宿についてなどの活動内容を教えてください。 

A: 活動日は火曜日～土曜日の週 5 日、本校屋内プールにて中高一緒に活動しています。大会の日程によっては

日曜日や月曜日に活動がある場合もありますが、毎月活動予定表を配布していますので、そちらでご確認頂くこ

とになります。合宿については例年夏休み（8 月初旬）に他校と合同で行っております。また、春休み（3 月下
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旬）にも本校水泳部のみで合宿も行っております。ただし、昨年度春休み、本年度夏休みの合宿は新型コロナウ

イルス感染症の影響により中止になりました。 

 

Q22:大学受験について、一般入試ではなく、推薦入試などで合格している生徒の割合と、どのような大学学部が

あるのかを教えてください。 

Q23:大学への指定校推薦の数が多いと思いますが、どういった基準で選考されるのでしょうか？ 

成績が良い生徒から優先的に選択することができるのでしょうか？ 

A:本校では早稲田、慶應、上智、東京理科大、東京都立大、東京薬科大など数多くの大学から指定校推薦の指定

を受けています。毎年 10 人から 15人程度の生徒が指定校推薦や自己推薦・AO入試などを利用しますが、本校

では指定校推薦による大学受験を推奨しておりません。一覧表にして生徒に示すことはしていません。指定校推

薦制度を利用したい６年生生徒は９月に行う説明会に参加し、その場で自分が本当に行きたい大学・学部・学科

を記入し提出してもらいます。もしその大学・学部・学科から指定校推薦が来ていれば後日利用出来ることを生

徒に伝え、生徒は申し込むことになります。同じ大学・学部・学科に複数の生徒が申込みをした場合は選考とな

ります。単独であっても学内の推薦会議にかけられ判定されます。 

 

Q24:英語について、学年ごとに英検〇級取得などの設定はありますか。 

A:各学年の目安となる級は次の通りですが、どんどん進んで受験している生徒たちもいます。  

 1 年（4級）      2 年（3 級）    3年（準 2級・3 級） 

 4 級（2級・準 2 級）  ５年（2 級）   ６年（２級・準１級） 

例年、第 1 回（春）と第 3 回（冬）は学校を準会場（学校申し込み）としており、特に第 3 回は多くの生徒が受

験しています。 

 

Q25:長期休暇中の学習サポートはあるのでしょうか？未来サポートは、長期休暇中も使用できるようですが、そ

れ以外に補講はあるのでしょうか。 

A:夏休み期間中に夏季講習があります。今年度６年生は 57 の講座が用意されています。他学年に関しても英語、

数学を中心に指名者講習、発展講習が行われます。費用はかかりません。 

 

Q26:文化系の部活について人数が少ない部活が多いようですが、どちらかと言えば控えめな生徒さんが多く集ま

っているような感じでしょうか。 

A:1120 名が在籍していますので、いろいろなタイプの生徒がいますが、全体的には素朴で素直な生徒が多いと

思います。 

 

Q27:スクールランチ・弁当持参は、年度の途中で変更は可能でしょうか。 

A:はい、可能です。 


